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据新华社海南文昌11月14日电（李
国利 崔婉莹）记者14日从西昌卫星发射
中心获悉，天舟八号货运飞船任务于13

日组织了发射前系统间全区合练，目前

各系统已经做好发射前的准备工作。

这次全区合练是除点火发射外，参试

系统最多、最全的一次综合模拟演练，也

是发射前的最后一次合练。

根据计划，天舟八号货运飞船将于

近日择机发射，这是台风“摩羯”之后文

昌航天发射场执行的首次发射。连日

来，发射场全体航天工作者叫响“搏风雨

众志成城、送天舟再立新功”的战斗口

号，以“严肃认真、周到细致、稳妥可靠、万

无一失”的严谨态度，全力铆在一线、加

班加点，把台风对任务的影响降到最

低。目前，已经组织完成了天舟八号货

运飞船技术区测试、加注，长征七号运载

火箭垂直总装测试、船箭联合测试、组合

体垂直转运等工作。合练中，参试各系

统严密组织、密切配合，确保各项程序有

条不紊进行。

这次发射天舟八号货运飞船的是长

征七号遥九运载火箭。经过前8次发射，

长征七号运载火箭的可靠性持续提升，测

试发射流程持续优化，目前火箭、飞船及

发射场各系统状态良好。

各系统已做好发射前准备工作，将于近日择机发射

天舟八号完成最后一次全区合练

新华社利马11月14日电 当地时间11

月14日，在赴利马对秘鲁进行国事访问并出

席亚太经合组织第三十一次领导人非正式会

议之际，国家主席习近平在《秘鲁人报》发表

题为《让中秘友好之船扬帆远航》的署名文

章。文章全文如下：

让中秘友好之船扬帆远航

中华人民共和国主席 习近平
南半球的初夏时节，充满生机和希望。

应博鲁阿尔特总统邀请，我即将对秘鲁共和

国进行国事访问并出席亚太经合组织第三十

一次领导人非正式会议。

这是我担任中华人民共和国主席后第二

次访问秘鲁这个中国在太平洋对岸的“邻

居”。这里孕育了卡拉尔、查文、奇穆、印加等

古老文明，这里的人民亲切地称呼中国人为

“老乡”，这里的国会通过决议将每年2月1日

确定为“秘中友谊日”，这里的中餐馆叫做“吃

饭”。每次来到秘鲁，我都深深感受到秘鲁人

民对中国人民的友好情谊。

这份情谊根植于古老文明的智慧。中华

文明是世界上唯一没有中断、延绵5000多年

的文明，以卡拉尔文明为代表的海洋文明和

以印加文明为代表的陆地文明彰显了秘鲁文

明的历史悠久和丰富多元。中外考古学界认

为，中华文明和美洲文明实际上是同一祖先

的后代在不同时代、不同地点的产物。文明

的智慧让我们理念相近、心灵相通。中国人

历来讲究“以至诚为道，以至仁为德”，印加人

倡导“莫偷盗、莫撒谎、莫懒惰”。秘鲁思想家

马里亚特吉曾讲，“在精神和物质上，中国比

欧洲更接近我们。我们人民的心理更像亚洲

人而不是西方人”。这就是华人移民175年

来同秘鲁人民血脉相融、不可分割的“文明密

码”。近期，两国广播电视部门将在秘鲁举办

《从长城到马丘比丘》首映式，展播《三体》等

中国优秀影视作品，相信这将有助于秘鲁朋

友更加深入了解中国。

这份情谊传承自遥相辉映的历史。很多

人告诉我，中秘两国人民看到对方就“望之可

亲”，看到对方的文物就感到“似曾相识”。

比如，秘鲁出土的印加人金面具同中国三星

堆的黄金面具如出一辙。马丘比丘古城祭

台上有一块“栓日石”，印加人通过日影变

化，确定季节、编制日历，这同中国古代的日

晷异曲同工。中国古蜀先民以展翅飞翔的

太阳神鸟表达对太阳和太阳神的崇拜，这同

印加文明一般无二，都体现出对光明的向

往。去年以来，“何以文明”全球巡展走进秘

鲁，“印加天路”安第斯文化展、“印加人和帝

国四方之地”等展览来到中国，受到两国民

众热烈欢迎。近日，双方已在秘鲁举办“太

阳之光：古蜀文明与印加文明互鉴展”，欢迎

大家前去参观，相信一定能够找到更多中秘

文明交相辉映之处。

这份情谊深化于互利共赢的合作。秘

鲁是最早同新中国建交的拉美国家之一。

半个多世纪以来，中秘关系始终稳步前行，

特别是2013年建立全面战略伙伴关系以

来，双边关系不断深化，务实合作成果丰硕，

惠及两国人民。

▼ 下转第三版

习近平在秘鲁媒体发表署名文章

让中秘友好之船扬帆远航

李子柒视频作品截图。

■本报记者 李婷 卫中

本报讯 全国涉外检察工作会议昨天在上海举行。最高人

民检察院党组书记、检察长应勇出席会议并讲话，最高人民检察

院党组副书记、常务副检察长童建明主持会议并作总结讲话，上

海市委副书记、政法委书记朱忠明致辞。

▼ 下转第二版

全国涉外检察工作会议在沪举行，应勇
讲话，童建明作总结讲话，朱忠明致辞

高质效办好每一个涉外案件

本报讯 为深入贯彻党的二

十届三中全会和十二届市委五次

全会精神，加快推动低效产业用

地盘活和综合处置，更好为“五个

中心”建设和高质量发展提供空

间支撑，昨天下午，市委书记陈吉

宁主持召开低效产业用地盘活处

置现场推进会并讲话指出，要深

入学习党的二十届三中全会和习

近平总书记考察上海重要讲话精

神，把盘活产业用地作为推动产

业转型升级、促进园区集约化规

模化、培育发展新质生产力的先

手棋和突破口，以更强责任感和

紧迫感抓紧抓好，积极主动、多管

齐下、多措并举，更好服务上海高

质量发展和现代化建设。

今年以来，上海在全国率先

开展低效产业用地盘活和综合

处置工作，集中实施产业用地

“两评估、一清单、一盘活”专项

行动，全面推进年度45平方公里

盘活处置任务。会上，市规划资

源局、市经济信息化委、市国资委

作了工作推进情况汇报，浦东新

区、松江区、闵行区、上海仪电、上

海电气、光明食品集团作了交流

发言。

陈吉宁指出，当前，上海城市

发展已经从大规模增量建设转入

存量提质更新为主的阶段。盘活

产业用地，事关稳增长、促转型，

事关城市未来发展。要进一步增

强责任感和紧迫感，抓住时机、加

紧发力，以更大力度推进落实，为

城市可持续发展、高质量发展奠定坚实基础。着眼解决堵点卡

点问题，及时总结经验做法，不断丰富政策工具，加快完善制度

体系，全面强化法治供给，用好综合绩效评估、综合价值评估，建

立“规储供用”一体化机制等，推动产业用地提质增效。国企要

讲责任、讲大局、树标杆，发挥示范带动作用，自觉服从全市产业

整体发展和空间布局优化需要，结合实施国企改革深化提升行

动，集中精力聚焦主责主业，提升核心竞争力。

陈吉宁强调，要进一步压实责任、形成合力，各部门、各区要

心往一处想、劲往一处使，主动担当、统筹联动。市级工作专班

要发挥好牵头抓总、推进落实作用，加强进度管理、督查督办，不

断完善政策工具箱，及时帮助解决具体问题。相关部门要跨前

一步、积极配合，把违法用地和违法建筑整治、城中村改造、国企

“四个一批”等专项工作，与低效用地盘活处置工作紧密结合起

来，提高政策的一致性和协同性，更好综合发力、综合施策。各

区及管委会要切实担起主体责任，算好大账、做好计划，锚定目

标、挂图作战，比学赶超、务求必成。

▼ 下转第二版
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把盘活产业用地
作为先手棋突破口

■ 要深入学习党的二
十届三中全会和习近平总
书记考察上海重要讲话精
神，把盘活产业用地作为
推动产业转型升级、促进
园区集约化规模化、培育
发展新质生产力的先手棋
和突破口，以更强责任感
和紧迫感抓紧抓好，积极
主动、多管齐下、多措并
举，更好服务上海高质量
发展和现代化建设

■ 及时总结经验做法，
不断丰富政策工具，加快完
善制度体系，全面强化法治
供给，用好综合绩效评估、
综合价值评估，建立“规储
供用”一体化机制等，推动
产业用地提质增效

“鸡娃圈”的骗局多以
择校和选拔“牛娃”为诱

 刊第四版

本报讯 （记者周渊）记者从中国汽车
工业协会获悉，我国第1000万辆新能源汽

车昨天下线，这是中国新能源汽车年产量

首次突破1000万辆，同时中国也成为全球

首个新能源汽车年度达产1000万辆的国家。

统计数据显示，2013年是中国新能源

汽车产销量纳入统计体系的第一年，当年

的产量仅为1.8万辆。到2018年，我国新

能源汽车年产销量达到百万量级。2022

年，新能源汽车年产销量超过500万辆。

今年，尽管距离年底还有一个半月时间，

但新能源汽车产量已突破1000万辆的里程

碑，业内专家预计，这一数字到年底有望

超过1200万辆。

工业和信息化部副部长辛国斌表示，

从2009年的“十城千辆”规模推广起步，

到2018年年产销量过百万辆，中国新能源

汽车用了将近10年；再到2022年的年产销

量超过500万辆，用了约4年；进一步到今

年产量首次突破年度1000万辆，仅用约2

年时间。

这背后是我国在新能源汽车产业发展

上不断跑出的“加速度”。10年间，近百

项鼓励政策先后出台，产品技术不断更新

迭代，基础设施保障也日渐完善，共同推

动中国新能源汽车产业实现跨越式发展。

近年来，中国新能源汽车持续领跑全球，

引领全球汽车产业转型发展浪潮。据中国

汽车工业协会统计，从2015年开始，中国

新能源汽车产销量连续9年位居全球第一。

值得关注的是，新能源汽车的快速发

展不仅体现在产量上，还在销量、市场渗

透率、出海等多个领域上数据飘红。

来自中国汽车工业协会的数据显示，

去年，中国新能源汽车产销量占全球比重

超过60%；今年1至10月，产销量分别完

成977.9万辆和975万辆，同比分别增长

33%和33.9%。

根据乘用车市场信息联席分会数据，

今年10月，我国乘用车市场新能源零售渗

透率达到52.9%，已连续4个月超过50%的

临界点。中汽协数据显示，受益于近期国

家以旧换新等政策拉动，10月我国新能源

汽车销量达143万辆，同比增长49.6%，创

下历史新高。

“出海”方面，乘联分会数据显示，今

年1至10月，我国新能源乘用车累计出口

101万辆，同比增长18%。乘联分会秘书

长崔东树表示，除传统车企表现较好外，

新势力出口也在逐步启动，插电混动车型

出口量开始增长，对南美等新市场出口表

现不断改善，有望成为新增长点。

中国汽车工业协会常务副会长兼秘书

长付炳锋说，新的突破是我国从汽车大国

迈向汽车强国走出的坚实一步，标志着我

国新能源汽车产业迎来高质量发展新阶

段。未来，中国新能源汽车产业不仅将

在数量上实现飞跃，更将在质量上不断

突破，为全球新能源产业贡献更大的中

国力量。

全球第一！中国新能源汽车年产量破千万辆

我国船舶工业首家“亿吨”船企昨天

在上海诞生。在中国船舶集团旗下上海

外高桥造船有限公司，随着其建造的一艘

大型FPSO（海上浮式生产储油轮）正式交

付，该公司累计完工交付船舶总量突破1

亿载重吨，为中国造船业发展谱写下新的

历史篇章。

因建造国产首艘大邮轮“爱达 ·魔都号”

而闻名的外高桥造船，自1999年成立以来，

其兴盛和发展、奋斗与创新，堪称国内行业

进步的缩影。事实上，在这家船企看来，达

成“亿吨”之后，更重要的或许是忘掉“亿

吨”，超越“亿吨”。

换句话说，如果将今天的“亿吨”里程碑

视作从“量”的维度标记能力，那么，随着大

邮轮、LNG（液化天然气）运输船、航母等“船

舶工业皇冠上的明珠”不断被摘取，我国船

舶工业正向大型化、高端化、智能化、绿色化

方向大步迈进，未来更重要的将是以“质”的

突破引领全球。

一连串“首创”船型撑起“亿吨”

昨天外高桥造船交付的这艘FPSO名

为“捷豹”号，是他们为SBM OFFSHORE公

司所建造，拥有230万桶储油能力，相当于

一座“海上炼油厂”。该船交付后，该公司累

计完工船舶和海工平台总量达579艘（座），

合计1.02587亿载重吨。

“载重吨”指的是船舶在设计建造时可

达到的最大载重能力，也就是满载排水量

和空载排水量之差。通常所说的“万吨

轮”，指的就是载重吨达到1万吨的船舶。

在业内，它是全球公认的核心指标，不仅体

现船舶的运输能力，更可衡量船企的建造

能力。

自2003年6月22日首船交付至今，外

高桥造船以年均交付27艘、476万载重吨的

业绩，稳居中国第一。

▼ 下转第六版

外高桥造船累计完工交付船舶总量破1亿载重吨，为中国造船业发展谱写新的历史篇章

上海船企达成“亿吨”里程碑，但未来需忘记它
■本报记者 张懿

外高桥造船昨天交付的“捷豹”号海上浮式生产储油轮。 （受访者供图）

■ 本报  月  日刊发报道《赛事
鱼龙混杂，刷分卖真题卖答案都成了

“生意”！》，调查持续升温的小学生“考
证热”，引发了很多家长的热议，也得
到了教育界的广泛关注

漫天大雪中，身着中式棉袄小

背心的女子与奶奶一起趴在窗台赏

雪——这是李子柒发布的视频新作

品中的一个片段，画面美好而静谧，

传递出温暖而治愈的力量。

“淡出”三年后，这位文化类视频

创作者日前回归大众视野，迅速成为

网络热点。当许多人将关注点放在

她的复出能否复制辉煌时，学界看到

的是传统文化传播和传承的更多可

能。不难发现，她目前更新的视频内

容都与非遗有关，聚焦漆器制作、蜀

锦织造等，仅在微博就获得超过1亿

次播放量，短期内极大提升了大众对

传统技艺的关注度。

上海社会科学院文学研究所副

所长郑崇选指出，李子柒的复出恰逢

其时，满足了当下人们对高质量文化

产品的需求，同时也契合了国潮国风

的流行趋势。更为重要的是，李子柒

通过亲身示范非遗技艺，提供了一条

有效的传统文化创新传承路径。“她扎

根泥土，见人见物见生活，既承续了非

遗本身的文化价值，又让人们沉浸式

地感受到了非遗所营造的美好生活。”

摆脱符号化，传统文化
融入烟火寻常

郑崇选认为，李子柒之所以受欢

迎，本质上是基于文化主体性的视

角，真正把传统文化的时代价值融入

切实的日常生活世界，既实现在审美

品质上的升维，引领时尚潮流；也通

过非遗营造独特东方美学，助推中华

文化走向世界。

事实上，李子柒发布的视频新作

击中了世界各国人民心底深处的柔

软，在海外同样引起热议。一位网

友在评论区留言：“我是一位56岁

的黑人女性，现在是凌晨4:10，看到

你和你奶奶都好，太开心了。”来自

全球网友的祝福，汇成了“李子柒评

论区世界大和谐”“李子柒的海外粉

丝沸腾了”等话题，频频登上各大平

台热搜。 ▼ 下转第四版

“淡出”三年后，文化类视频创作者李子柒重回大众视野

非遗传播，期待更多“李子柒”加入


